

# EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

PERIÓDICO CONCERTADO

Año XII

Precio de suscripción  
Una peseta al mes en toda España.  
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa.--Viernes 14 de Febrero de 1919

Redacción y Administración  
Mercaderes, 4 Patronato Obrero Católico

Núm. 3.0513

(De nuestra colaboración)

## El "caso Domingo,"

Pocos días antes de aquella famosa Asamblea de Parlamentarios de 1917 me decía un amigo republicano convencido, uno de los contados republicanos de buena fé que hay en España:

—El único hombre honrado, sincero y valiente que tiene el republicanismo español es Marcelino Domingo.

Cuando el diputado por Tortosa publicó aquel famoso artículo «Soldados» me dijo mi amigo:

—Convéncete: Marcelino es un tío con agallas.

Mas tarde, cuando la ridícula revolución de Agosto, estando detenido Marcelino Domingo a bordo del «Princesa de Asturias», no me fué posible sonsacar a mi amigo republicano. Rehuía contestar a mis preguntas, pero en un amargo mohín de su boca quise adivinar el comenzamiento de su desconfianza hacia aquel hombre que él creyó mucho más honrado y mucho más valiente que Lerroux.

Pasaron los días. Puesto en libertad Marcelino Domingo, volvió a ser detenido a los pocos meses por considerarle inductor de aquellas manifestaciones de mujeres que en forma tumultuosa invadieron las calles de Barcelona en Enero del pasado año.

Pasaron los días, y en la cárcel de nuestra ciudad moría un infeliz, Alfonso Perez, director de paja de *La Lucha* sometido a varios procesos por artículos firmados por Marcelino Domingo, entre ellos, «Soldados».

Pasaron los días, y un periodista indiscreto descubrió alguna de las muchas hazañas del inquieto maestrillo...

Ayer, después de unos meses de no verle, hallé de nuevo al amigo republicano que con tanto entusiasmo me hablaba en un tiempo de Marcelino Domingo. Sin preguntarle yo, me dijo:

—Ese truhan de Marcelino es como todos los caudillos republicanos de hoy. Ha engañado a los obreros; ha mendigado unas pesetas al Estado a cambio de escribir una monografía que no escribirá nunca; ha explotado a los payeses de Tortosa con lo de los censos y lo de las prensas; no tiene el valor de responder de lo que escribe; es un miserable y es un cobarde...

Efusivamente estreché la diestra de mi amigo que comenzaba a ver con claridad y desapasionadamente cómo se agitaba el más ridículo de los fantoches republicanos.

Marcelino Domingo,—lo he dicho en carta que ha poco dirigí a mi buen amigo el Dr. Ferrer,—no tiene ni el talento de Lerroux ni el coraje del Vivillo con todo querer emular sus hazañas.

Marcelino Domingo es un truchimán que ostenta la representación de Tortosa gracias al amaño, al matonismo y al embuste. El día que los elementos honrados de ese distrito se propongan anular el poderío de Marcelino, lo lograrán fácilmente.

Y entonces, lo que hoy parece una potencia, se verá que tan solo es un sencillísimo caso de ambición y de truhanería.

F. DE SOREL.

Barcelona 12 Febrero.

## Vino de cosechero

Se vende a 25 céntimos litro frente al Teatro Principal.

## El emboscado

Al fondo, la ciudad, plácida y quieta; en el bosque, los fieros joloanos; mangostanes floridos y lozanos; los zacatanes y la mar inquieta.

Los montes que recortan su silueta sobre horizonte de oro soberanos: cual masa verdinegra, los cercanos; los más remotos, de color violeta. Se hace el paisaje agreste más adusto; se desvanece entre el foscuro agosto del castillo español la mole gris. Allí el falaz juramentado vela en la sombra acechando al centinela, y entre el zacate resplandece el cris.

RAMIRO G. DE PALOMAR.

## Crónica humorística

### Los bubis, blancos

En el pintoresco país de los bubis, en la Guinea española, los negritos profesan una suerte de fetichismo muy original. Reconocen la existencia de un ser Supremo de los espíritus benéficos, pero en lugar de ofrecerle sacrificios y rendirle culto, levantan altares a los espíritus del Mal, a los que prodigan sus homenajes y sus ofrendas.

Cuando un europeo muestra su extrañeza, como es natural, ante tan insensata conducta le replican que los espíritus del bien, por lo mismo que son incapaces de obrar el mal, no necesitan tenerlos propicios, sino a los enemigos, para evitar así que inflijan daños y maleficios a las tribus.

Y esto es lo que en política han venido haciendo nuestros gobiernos, estos gobiernos liberales que se llaman de orden. En lugar de apoyarse en las derechas, han concedido todo linaje de mercedes, dádivas y cooperaciones electorales y económicas a los enemigos de las instituciones, creyendo que así los tendrían de su parte. Y lo peor es que esta falsa política de atracción de reptiles se ha seguido no solo en el terreno colectivo, sino en el particular, pues no pocos que se dicen católicos han protegido a los enemigos de la patria y de la religión creyendo que así evitaban un peligro, sin tener presente que era contraproducente.

Y este es el origen de los males que nos aquejan: el seguir el procedimiento de los bubis, de esos negritos de Guinea. Porque a los espíritus del mal hay que combatirlos en todos los terrenos, ya que por naturaleza son incapaces de obrar el bien, pues si no fuese así dejarían de ser lo que son. El único medio de abatirlos es la dieta. Ya lo dijo el ilustre D. Joaquín Costa: «El que tiene las llaves del estómago tiene también las de la conciencia».

Los gobiernos y esos hombres que se han pasado la vida como los negritos de Guinea deponiendo ofrendas ante los fetiches del Mal, ante los idolillos, no tienen motivos para quejarse si el espíritu anárquico se extiende. Si a esos espíritus maléficis los hubiesen puesto a dieta como a los caracoles, no viviríamos sobre un volcán ni nos expondríamos a que el día de mañana el bolchevismo convierta a España en una merienda de negros o más propiamente: en una ensalada rusa. Nada nos asombraría el ver a D. Melquiades, convertido en Lenine español, al frente de los comités de bolcheviks entrar en una fábrica de turrón para proceder al reparto.

EL DUENDE AZUL.

Tortosa 13—2—1919.

## Notes históricas

### Convent de la Puríssima Concepció Victoria

XVI

Guanyada la memorable victoria contra'ls sitiadors de nostra ciutat, lo bisbe Veschi s'afanyará per a lograrne una atra, o siga, que la sort l'acompanye, que'l cel benehixca la seua prometença de fundar lo convent.

Mentres tant, lo poble tortosí cada día l'estima i l'admira mes i mes.

Les portes del seu Palau, nit i día están obertes de bat a bat per als pobrets. Y quan ells no van al bisbe, lo bisbe, secretament, sense que ningú se n'entere, va remediament necessitat i consolant als afligits.

Ell probix a l'Hospital de llansols, matalaps i roba, de tota classe, a bondó, per a que als pobrets malalts no'ls faltiga res i estiguen ben assistits. Ell personalment los visita, molt sovint, i cada visita seua constituix un dia de festa a la casa de les llágrimes i del dol.

Ell, quasi tots los diumenges, pujava a la trona de la Seu, i predicava la divina paraula en una unció tan atractiva, que robava'ls cors de tots los que l'escoltavén.

Aixó es una síntesis del seu apostolat públic, una pincellada d'aquell ángel de la caritat y bon Pastó de les ànimes, que tant va esmelegarse, que tant va sacrificarse pels seus fills los tortosins; figura noble, simpática, d'un relleu históric que no podrà borrarse ni confondre's may, pos se destaca en un dels periodos mes culminants, mes interessants de nostra patria.

Si en la vida pública es admirable lo bisbe Veschi, no hu es menos en la seua vida íntima o privada.

Un sol dato trauré a llum. Es lo retrato moral de aquell bisbe franciscá.

Baix del traque corresponent a la seua alta jerarquía eclesiástica, portava l'hàbit de faret, i es fama que ell mateix, per les seues propies mans, se'l rentava, humil, obedient, exemplar, com lo *Pobrecito de Asís*.

RAMÓN VERGÉS PAULI.

### Cámara Agrícola oficial de la provincia de Tarragona

En la sesión que bajo la presidencia de D. Gregorio Rull, celebró el día 11 la Directiva de dicha Cámara agrícola, se acordó aprobar una propuesta de socios con la condición de que, los que opten a una cantidad determinada de azufre, vienen obligados a satisfacer por adelantado las cuotas mensuales de un año desde 1.º de Enero a fin de Diciembre próximo.

Se otorgó un amplio voto de confianza a la Presidencia para gestionar, tramitar, diligenciar, adquirir e importar de Italia, las 600 toneladas de uzufre que tiene concedidas, efectuando todas aquellas operaciones y trabajos que estime necesarios para que en breve sea recibido dicho producto, ajustándolo pagando su importe, etc., etc.

Felicitar al Excmo. Sr. D. José Elías de Molins por la merecida distinción de que ha sido objeto por el Gobierno de S. M., concediéndole la Gran Cruz del Mérito Agrícola.

Después de manifestar el Sr. Vía, que, teniendo en cuenta los beneficios que a la comarca del Delta arroceros ha de reportar la distribución entre la clase cultivadora de arroz y a los asociados de la Cámara, de una cantidad de sulfato amónico, a precio de coste, propuso y por unanimidad se acordó, solicitar del Ministro de Abastecimientos que, de las 20.000 toneladas de dicho producto que han de importarse de los Estados Unidos, se concedan a esta Cámara a los fines indicados 400 toneladas.

Por unanimidad igualmente se acordó conste en acta la satisfacción de la Cámara por la propuesta oficial para el Arzobispo de esta Archidiócesis a favor del esclarecido Obispo de Solsona, Dr. D. Francisco de A. Vidal y Barraquer, hermano del Vocal de la Directiva de esta Cámara y Presidente del Consejo provincial de Agricultura y Ganadería de Tarragona, D. José.

A propuesta de los señores Roig (don Carlos) y Gil, se acordaron extremos varios que afectan a las Compañías del ferrocarril del Norte y Anónima de tranvías de Reus a Salou en cuanto a servicio de trenes se refiere.

Después de tratar otros asuntos de interés general y de acordar celebrar en lo sucesivo las sesiones de la Directiva los segundos sábados de cada mes, a las 10, y de dar cuenta la presidencia de su actuación en el asunto del azufre, se levantó la sesión.

## El coste de la guerra

Es muy curioso e interesantísimo el siguiente artículo de la notable revista científica *Iberica*:

«Con la aproximación con que ahora pueden darse, presentó mister Macpherson en la Cámara inglesa de diputados, a raíz de la firma del armisticio, algunas cifras relativas a las pérdidas en hombres y dinero que han producido la pasada guerra, las cuales por lo elevadas parecen fantásticas, pero que por desgracia, no deben andar muy lejos de la realidad.

Las pérdidas inglesas totales han excedido de 3 millones de hombres de los que 658.704 se dan oficialmente como muertos y a este número hay que añadir probablemente unos 100.000, que se toman de los 359.000 de que consta el total de los desaparecidos. El Imperio británico movilizó unos ocho millones de hombres; incluyendo los de las colonias; y Alemania, con sus 10 millones de hombres movilizados, realizó todavía un esfuerzo más considerable. En total, se calcula que tomaron parte activa en la lucha unos 48 millones o sea el siete cinco por ciento de la población total de los países beligerantes; y el número de muertos ascienden a unos 3 millones. El *Observer* de Londres, calcula que una columna formada por 8 millones de individuos, desfilando de cuatro en fondo, tardaría en pasar por delante de un observador, más de tres semanas. Sólo las correspondientes a Inglaterra estarían pasando 50 horas. El número total de heridos para el conjunto de los países beligerantes, se acerca a treinta y dos millones.

Un cálculo razonable de los gastos ocasionados por la guerra a los países beligerantes, da ochocientos mil millones de francos, de los que doscientos doce mil millones corresponden a Inglaterra, lo cual representa una deuda media de 1.250 francos por habitante para el conjunto de los países beligerantes, y de 3.225 francos para cada inglés. Al empezar la guerra, poseían entre todos los Bancos del mundo una reserva en oro de unos 20.000 millo-

nes, o sea la cuarentava parte del coste total de la guerra. Como la producción mundial del oro no es más que de 2.500 millones anuales, habría que esperar, al tipo actual de la extracción, unos tres siglos para que quedaran extinguidas las deudas de guerra, aplicando a ello todo el oro extraído. Y aun a aquella enorme cantidad de ochocientos mil millones, hay que añadir el valor de los perjuicios ocasionados en las zonas de guerra, que solo para el Norte de Francia se aprecian en unos cien mil millones de francos: el capital de las pensiones que hay que pagar a las víctimas de la guerra que en Francia sube a 28 mil millones, etc.

Cuanto más se vayan conociendo los efectos de esta funestísima guerra, más se pondrá de manifiesto el desequilibrio con que en el pasado siglo se ha desarrollado el progreso científico de que tanto blasonan los pueblos modernos, por haberse creado una civilización casi sin alma, dando predominio a la fuerza sobre los dictámenes de la razón esclarecida por la fé, que es primer elemento necesario para la felicidad de los pueblos.

## Santoral y Cultos

### SANTOS DE MAÑANA

Santos Jovita y Faustino, hs. mrs.; Agne, vg. mr.; Quindio, D. coroso, obs.; Severo, pb.; José, dc., Lucio, Saturnino, Cratón, Magno, mrs.; Georgia.

La misa y oficio divino son de la dominica VI después de Epifanía, rito semidoble, color verde.

CATEDRAL.—Misa conventual a las 9 y 1/4. Misa rezada a las once en la capilla de la Cinta. Por la tarde a las cuatro salve y procesión claustral; a las seis santo rosario y sabatina en la capilla de la Cinta.

SAGRARIO.—Misas rezadas a las siete y media y ocho.

SANTIAGO.—Misa rezada a las siete.

SAN BLAS.—Misas rezadas a las siete y media, 8 y 8 y 1/2. Por la tarde a las cinco y media santo rosario.

DOLORES.—Continúa el solemne septenario a Jesucristo en su agonía y a María en sus dolores. Por la mañana a las siete y media misa con intermedios de armonium; a las cinco y media de la tarde, trisagio seráfico, ejercicio del septenario y sermón por el M. I. Sr. D. Antonio Martínez, Provisor y vicario general.

—La Fia Unión de San Antonio de Padua celebrará mañana a las ocho la fiesta de la Traslación de las Sagradas Reliquias de San Antonio con una misa cantada de comunión.

SANTA CLARA.—Cuarenta Horas. Todo: los días a las ocho de la mañana se expondrá a S. D. M. y continuará expuesto a la adoración de los fieles. A las nueve se celebrará una misa cantada. A las cuatro y media de la tarde se cantará el trisagio, seguirá la meditación, después letrilla y se terminará con la reserva.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 3/4, 6 1/2, 7 1/4 y 8. Se expondrá a Jesús Sacramentado a las 6 1/2, y se reservará a las 8 1/2. Por la tarde a las cinco y media, exposición, a las seis y media santo rosario y reserva.

### Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA EL MES DE FEBRERO APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD LAS ALMAS DE LOS SOLDADOS

Rogaremos en especial para que se libren de pecados y vicios las almas de los soldados.

### RESOLUCION APOSTOLICA

Practicar y promover con prudencia al apostolado entre soldados.

# La caída del cabello

se evita usando

## Agua capilar SANSON

Depósito: PELUQUERIA BLANCHES - Muebles  
TORTOSA

### Dr. J. Ferré Traginer

#### OCULISTA

Ex-yudante del Dr. Lagrange de Burdeos

González Chermá, 54-1. CASTELLÓN.

(Frente a la posada de la Estrella)

Consulta de 9 a 12

### ¡ALERTA!

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público?

Porque con perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez complacencia a sus clientes.

Pida usted nuevas tarifas a

**Clinica dental MESTRE**

D' en Carbó, 3, pral.

Frente Hotel «La Barcelonesa»

TORTOSA

### MARIN--DENTISTA

Operaciones sin dolor  
Dentaduras artificiales

¡ULTIMA PALABRA!

Calle Estación--TORTOSA

## Crónica general

### Observatorio del Ebro

Día 14 de Febrero de 1919 a 9 h.

Temperatura máxima de ayer 8°3, tuvo lugar a las 14 h.

Mínima de esta madrugada 5°8.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 765'2 a las 7 de hoy 764'3.

El viento reinante fué ayer del N. y durante la noche ha sido calma.

NOTA Ayer cielo bastante despejado a ratos, sobre todo por la mañana; por la tarde aspecto lluvioso. Llovizna a 18 h 1/2 total 1/2 mm.

El tiempo continua variable.

Ayer noche a las siete llovió otra vez cayendo después un fuerte chaparrón que duró poco y por la noche ha llovido otra vez.

Hoy ha amanecido despejado, nublandose a ratos el firmamento.

La temperatura es húmeda, pero no muy fría.

En el interior del edificio que ocupa el Banco de España han terminado los trabajos de reforma y decorado, presentando con las nuevas obras un aspecto de lujosa elegancia digno de nuestro primer establecimiento de crédito todos los locales y oficinas.

— La TOS después de LA GRIPPE es un verdadero peligro ya que termina la Tisis, cúlida, pues, Vd., procure calmarla enseguida lo que logrará con las pastillas KIAM. Sesenta céntimos la caja en todas las buenas farmacias y en el depósito: farmacia de la Cruz.

— La circular publicada por la prensa local con motivo de las próximas bodas episcopales de nuestro Venerable Prelado la hemos visto publicada también en «El Heraldo de Castellón» y «El Diario de Valencia».

La prensa barcelonesa, como «Diario de Barcelona», «Correo Catalán», «Vanguardia» y «Gaceta de Cataluña», también se ocupan de ella.

— Se pone en conocimiento de los que se dediquen a la producción de seda que las pesadas de simiente de gusano se verificarán los días 25 y 27 en las Casas Consistoriales de Mora de Ebro, población que como centro de zona ha quedado designada para verificar las operaciones para optar al beneficio que concede el Estado.

### El mayor éxito

de venta, durante el año 1918, ha sido alcanzado por los emboquillados «París», debido a sus tres cualidades de higiene, economía y elegancia, que los hacen sumamente prácticos e indispensables.

— Ha sido declarada la caducidad de las minas «Sorpresa» y «Josefina» del término de Chert, registradas por su concesionario D. Federico Vañó Ortiz.

— Durante la última semana la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 1.521'02 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro, plazos mensuales de pensión y capitales diferidos reservados la cantidad de 1.163.719 pesetas, habiendo abierto 908 libretas nuevas. De las imposiciones han correspondido 698.903 pesetas a la Oficina Central de Barcelona y 822.169 pesetas a las Sucursales.

### Aviso importante

Siendo el mes actual de 28 días, efectuará, como de costumbre, su visita en Tortosa el día 28, Fonda Barcelonesa, el acreditado ortopedista Sr. Pujol.

Sirva de aviso a su distinguida clientela y al público en general.

— En virtud de lo acordado por la Mancomunidad, se señala el día 11 de marzo para la adjudicación en pública subasta de las obras del puente sobre el canal de la derecha del Ebro en el kilómetro 4 de la carretera de Amposta a Vinallop, bajo el tipo de 16.082'78 pesetas, importe del presupuesto reformado de contrata.

— Ha celebrado junta general el Colegio de Veterinarios de esta provincia. Se ha aprobado el orden del día, dándose cuenta del reglamento general de mataderos. Se ha acordado que sea presentado a todos los colegiados para que hagan las observaciones que estimen convenientes.

### Exposición de habitaciones

Moncada, 16. —Tortosa.—Teléfono 186

— Se ha autorizado el acotamiento para el cultivo de arroz de 122 hectáreas de terreno que posee el Sindicato de Riegos de Tortosa.

— Comunican de Flix que continúa pendiente de arreglo la huelga de los obreros de la sociedad Electro-química.

— Se ha reformado la ley de expropiación forzosa en el sentido de que ha de hacerse constar en el expediente que se incoe la expropiación que interese a toda la finca, expresando la superficie que aquella exija y si no se ocupase en su totalidad la forma y extensión de la parte restante.

— En los escaparates de la librería de nuestros estimados amigos los hermanos Viladrich hemos tenido el gusto de admirar un hermoso tapiz en el que se copia de manera maravillosa el célebre cuadro «La Cena» obra del delicado pincel de Tiépolo. El tapiz está pintado por el notable artista D. Antonio Cerveto por encargo de una distinguida familia de esta ciudad.

### Vaquería Moderna

— de —

Francisco Balmaña Falcó

En esta vaquería encontrará el público en general leche fresca de vaca suiza.

Por la mañana y tarde se expenderá frente a la iglesia de San Blas.

Calle de Pedrell, núm. 3.

— La Guardia civil está practicando diligencias y pesquisas en esta ciudad para averiguar los autores del robo recientemente cometido en el tren en el trayecto de Uldecona a Santa Magdalena, en el que fueron sustraídos a un viajero un portamoneda de oro y varias joyas de valor.

— Ha llegado a esta ciudad nuestro querido amigo el ilustrado ingeniero don Gaudencio Zoppetti, el cual permanecerá tres días en esta población dirigiendo el tendido de cables de la línea de energía eléctrica de que se encarga la casa Pich que comprende Benifallet, Tienys, Alcanar, San Carlos de la Rápita y otras localidades. Los trabajos de la línea secundaria empezarán esta misma semana.

### Librería, Papelería, objetos de escritorio

Viuda J. Fontcuberta

Den Carbó, núm. 9

### Necrológicas

Mañana, día 15, con motivo de cumplir el catorce aniversario del fallecimiento del que fué canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, M. Ilre. Sr. D. Pablo Sijar, se celebrarán desde el toque de oración hasta las once misas en sufragio de su alma en el altar del Santo Cristo del Sagrario de la Catedral.

El albacea testamentario ruega la asistencia a sus amigos y conocidos.

R. I. P.

### Militares

Para conceder a los subalternos Real licencia para contraer matrimonio, tenían

que acreditar poseer un capital cuya renta fuese de 500 pesetas anuales y en lo sucesivo no se exigirá este requisito a los tenientes que disfruten la gratificación de efectividad de un quinquenio, que es de 500 pesetas equivalente por su cuantía a la renta antes exigida.

En tal sentido se ha resuelto la instancia de un oficial que solicitaba Real licencia, dando a la disposición carácter general y considerando computable en todos los casos las pensiones de cruces y gratificaciones por «quinquenio» en sustitución de la renta.

— Los quintos que han de prestar servicio en el batallón de Almansa que guardenece esta plaza han llegado a Tarragona donde aprenderán la instrucción. Después de terminar el periodo instructivo se incorporarán a su destino en esta ciudad.

De Castellón ha regresado nuestro respetable amigo el M. I. Sr. Ldo. D. Pascual Llópez, deán de este Cabildo Catedral.

## Correo de la tarde

### MADRID

#### Telegrama del señor Sala

El señor Sala ha dirigido el siguiente telegrama al señor Cambó.

«Don Francisco Cambó: Reconocida por usted autenticidad declaraciones publicadas en *La Veu de Catalunya*, las palabras de mi telegrama del día 11 adquieren sentido absolutamente afirmativo.

Conforme con que el pueblo de Cataluña juzgará mi conducta; también juzgará la de usted y Dios la de todos.»

### Precauciones

A primeras horas de esta tarde se habían formado numerosos grupos de estudiantes en los alrededores del Congreso.

A las cinco se organizó una imponente manifestación.

Los guardias de orden público hacen esfuerzos para evitar cualquier incidente.

Parece que la atmósfera está muy caldeada.

### Comentarios

Esta tarde se comentaba la persistencia de producir algaradas en la vía pública, afirmando personas serias, que no deben tolerarse.

Añádase que con pretexto de la protesta de los estudiantes por la cuestión de Granada se mezclan con los escolares otros elementos con fines subversivos y con el único objeto de mantener un constante estado de agitación.

### «El Correo Español»

Este periódico refiriéndose a la campaña de los diarios liberales, respecto al manifiesto de don Jaime, dice, que el jefe no ha quebrantado la doctrina esencial de la tradición, por ser un caso libre entre los jaimistas su opinión acerca de la guerra europea.

Se ha dado el caso —añade el citado diario— que entre los leales haya quien ha defendido la causa francesa, mientras que gran parte de la prensa ha hecho campaña germanófila.

### «La Epoca»

Dice este periódico que en el Consejo de ministros se tomó el acuerdo de suspender en principio el Ministerio de Abastecimientos, cuya organización no responde a lo que pensaron sus creadores.

El Ministerio quedará reducido a la Comisaría de Abastecimientos y ésta después se suprimirá también, pasando los servicios a la Dirección de Comercio.

## Ultima hora

Conferencia telefónica celebrada con Barcelona a las...

### Madrid

#### Dice el conde

El presidente del consejo ha dicho que se piense en suprimir el Ministerio de abastecimientos. Por ahora desarrollando la labor que le está encomendada y, si acaso, más adelante, se formará en Ministerio del Trabajo.

#### Reorganización del Gobierno

El conde de Romanones ha dicho que se reorganizará el Gabinete antes que él hubiese querido, pues era su deseo que se legalizara la cuestión económica se resolviera lo de la autonomía, vez hecho esto se hubiera pensado en modificación ministerial dando entrada a los alistas y a los prietistas, pero el cimiento del Sr. Calbetón y la falta de voluntad del Sr. Jimeno le han desbaratado planes.

Está dispuesto, en vista de esto, a organizarlo en seguida, habiendo terminado ayer los trabajos que hoy seguirán.

Un periodista le ha preguntado si podía adelantar los nombres de los sustitutos pero el conde ha contestado que no, que dice es prematuro.

### Detenido

Ha sido detenido el socialista García Cortés por haber publicado un periódico de Elche un artículo que le sura le había prohibido insertar en un periódico de esta corte.

### Granada

#### Tranquilidad.

Más detención

Reina tranquilidad en esta capital. Fuerzas del ejército patrullan por las calles impidiendo la formación de grupos.

Han sido detenidos dos individuos acusados de haber hecho fuego contra soldados del Regimiento de Lusitania de los balcones del «Círculo Liberal».

También han sido detenidos dos reos de este círculo.

#### Entierro de las víctimas

Se ha verificado el sepelio de las mas de los últimos sucesos, constituyendo el acto una imponente manifestación duelo. Calcúlase que asistieron más cincuenta mil personas. Presidían el obispo, el alcalde accidental y el gobernador interino.

Las coronas enviadas han sido muy numerosas figurando en algunas de ellas una inscripción que decía: «A las víctimas del quimismo».

El féretro de Josefa González iba envuelto en una bandera del «Centro dependientes», del que su esposo socio. «El de los obreros lo cubría la bandera nacional y el del estudiante la de Facultad a que pertenecía.

Todos han sido enterrados en nichos de primera clase cedidos por el ayuntamiento.

La autoridad militar ha invitado al comercio a que abra sus puertas.

### Málaga

#### Llegada de una escuadra

Ha fondeado una escuadra inglesa.

### Los estudiantes

Los estudiantes han celebrado una manifestación para protestar contra los sucesos de Granada.

Penetraron en el local donde la Filarmónica daba un concierto, obligando a suspenderlo.

### Zaragoza

#### Protestas estudiantiles

Los estudiantes de esta población recorrida las calles de esta capital entonces do responsos al Sr. Lachica. El vecindario ha presenciado la manifestación acogida con risas.